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邵阳日报讯 （记者 杨立军）
11月16日至17日，省委副书记乌兰
在邵调研时强调，要认真学习宣传
贯彻党的十九届五中全会精神，牢
记习近平总书记对湖南工作的殷切
嘱托，顺应人民对美好生活的期盼，
加快推动经济社会高质量发展。市
委书记龚文密，市委常委、市委秘书
长李万千，市人大常委会副主任、绥
宁县委书记唐渊一同调研。

在绥宁县关峡苗族乡关峡村秸
秆发酵示范点，乌兰仔细了解秸秆
回收利用情况。在绥宁县湘商产业
园考察贵太太油茶科技公司皂素生
产线和特沃斯生态科技公司生态循

环农业产业化项目时，乌兰指出，要
发挥企业优势，探索推广成熟经验，
形成长效机制，解决秸秆等农业生
产废弃物资源化利用问题，大力发
展循环农业，促进农业可持续发展。

在邵阳经开区和新邵县经开区，
乌兰先后考察了欲勤光学、阳光发
品、凯通电子、巨久铝业等企业。她
指出，企业要主动融入新发展格局，
抢抓机遇，积极拓展国内国际市场，
不断提升竞争实力。

在新邵县寸石镇南岳村，乌兰走
进云新高科农业开发有限公司食用
菌培育种植基地，详细了解食用菌菌
棒生产、食用菌种植和市场销售等情

况。目前，该公司按照“公司+基地+
农户+销售”模式，发展食用菌大棚生
产基地500多亩、标准化种植大棚220
个，带动该县8206名贫困人口实现增
收。乌兰肯定该企业的“带贫”效果，
勉励企业带动更多农户增收致富。

调研中，乌兰强调，要切实把思
想和行动统一到党的十九届五中全
会精神上来，对标打造“三个高地”、
担当“四新”使命、推进五项重点任
务的要求，狠抓工作落实。要集中
力量打好三大攻坚战，推动产业发
展提质增效，加快补齐民生领域短
板，进一步提高全面建成小康社会
的质量和成色。

乌兰在邵调研时强调

学习贯彻党的十九届五中全会精神
加快推动经济社会高质量发展

新华社北京11月18日电 纪念
中国关心下一代工作委员会成立 30
周年暨全国关心下一代工作表彰大
会17日至18日在京召开。中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席
习近平作出重要指示，代表党中央，
向受到表彰的先进集体和先进个人
表示热烈的祝贺，向全国从事关心下
一代工作的老同志和关工委干部致
以诚挚的问候。

习近平指出，青少年是祖国的未来
和民族的希望。中国关工委成立30年
来，特别是党的十八大以来，团结带领

广大老干部、老战士、老专家、老教师、
老模范等离退休老同志，不忘初心、牢
记使命，为促进青少年健康成长发挥了
重要作用。

习近平强调，广大“五老”是党和
国家的宝贵财富，是加强青少年思想
政治工作的重要力量。各级党委和政
府要加强对关心下一代工作的领导，
支持更多老同志参加关心下一代工作，
使广大“五老”在关心下一代的广阔舞
台上老有所为、发光发热，为培养社
会主义建设者和接班人作出新的更
大贡献。 （下转8版）

习近平就做好关心下一代工作作出重要指示强调

支持更多老同志参加关心下一代工作
为培养社会主义建设者和接班人作出新的更大贡献

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
11月18日下午，市委书记、市委全面
深化改革委员会主任龚文密主持召开
市委全面深化改革委员会第五次会
议，传达学习中央全面深化改革委员
会第十四、十五、十六次会议，省委全
面深化改革委员会第八、第九次会议
精神；审议有关改革文件，听取相关改
革情况汇报。龚文密强调，要深入学习
贯彻中央、省委深改委会议精神，顺应
改革大势，严格对标对表，持续推动全
面深化改革向纵深发展，汇聚高质量
发展的澎湃动力。市长、市委全面深化
改革委员会副主任刘事青出席。

市委全面深化改革委员会委员出
席，相关市领导和市直部门负责人列
席会议。

会议审议通过了《市驻外办事处
改革总体方案》《邵阳市贸促会深化改
革实施方案》《邵阳市红十字会改革方
案》，听取了全市经营类事业单位改
革、医疗保障制度改革情况汇报。

会议强调，要深入学习贯彻中央、
省委深改委相关会议精神，顺应改革
大势、严格对标对表，全面落实中央和
省委各项决策部署，坚定不移跟着走、
跟紧走、落地走，切实增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做到“两个维
护”。要扎实做好党的十八届三中全会
以来改革任务落实情况的总体评估，
科学谋划“十四五”时期重大改革工
作，持续推动全面深化改革向纵深发
展。要认真梳理研究，找准下一步改革

的切入点，明确改革的目标任务、实施
路径、完成时限，着力破解制约发展的
体制机制障碍，汇聚高质量发展的澎
湃动力。

会议指出，要找准定位，加快职能
转变，进一步加强驻外办事处党的建
设和内部制度建设，不断激发动力活
力潜力，切实提高驻外办事处效能效
率，更好服务全市经济社会发展。

会议要求，要把握好职能定位，围
绕市委决策部署和全市经济社会发展
大局，统筹推进贸促会改革各项任务落
地见效，努力提升贸促服务能力水平。

会议强调，市红十字会要通过改
革建好队伍、搭好平台，充分发挥党和
政府在人道领域联系群众的桥梁和纽
带作用，不断提高人道服务质量和效
率，更好地凝聚社会合力。

会议指出，经营类事业单位改革
是一项政治任务，政策性强、涉及面
广，事关广大干部职工切身利益，事关
改革发展稳定大局。市县两级要按照
总体部署，积极稳妥推进经营类事业
单位改革，确保高质量高标准完成各
项改革任务。

会议强调，要坚持以人民为中心
的发展思想，进一步深化医疗保障制
度改革，努力保障人民健康。要优化医
疗保障公共服务，深化集中带量采购
制度改革，着力解决“看病难看病贵”
问题。要构建大数据监控常态机制，严
厉打击欺诈骗保行为，管好用好老百
姓的“救命钱”。

龚文密主持召开市委全面深化改革委员会第五次会议强调

顺应改革大势 严格对标对表
推动全面深化改革向纵深发展

11月15日，武冈市迎春亭街道地母庵村，村民在加工制作米花。近年来，该村引导村民将糯米加工制作
成米花，通过线上线下投放市场销售，促进了农民增收。 通讯员 滕治中 罗建峰 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 朱杰） 11月
18 日上午，市委副书记、市长刘事青
到邵阳经开区调研督战重大产业项目
建设工作，要求科学调度抓统筹，一方
面强化要素保障，确保施工建设按序
时推进，争分夺秒抓进度、保质量、保
安全、控尘噪；一方面适配力量支援，
做好项目前中后期各项工作，兵分数
路争支持、招伙伴、定设备、抢订单，确
保项目早建成早投产早见效。湘中幼
儿师范高等专科学校党委书记谢景
峰，市政府秘书长陈秋良参加。

在拓浦精工和湖南时代联合新能
源有限公司，刘事青走进厂房车间，详
细了解企业在推进智能制造、技术研发
等方面工作所取得的成效和当前面临
的问题。两家企业目前运行顺畅，订单
稳定。刘事青要求，各级各部门要为企
业开展科研技术攻关营造良好的环境，
以期持续强化产品核心竞争力。对于实
体产业经济特别是与“三个高地”战略
有直接关联的企业，相关政策支持要做
到应奖尽奖、应补尽补。要紧紧围绕扩
大内需这个战略基点，围绕打通经济循
环堵点，千方百计提升产业链、供应链
的完整性，携手企业抓机遇、拓空间、抢
客户、稳订单、销产品、增产值。刘事青
还对保障企业员工的通勤顺畅、住宿饮
食安全提出了工作要求。

桑德鸿捷、兴达精密、亚太宝隆、三
一智能生态汽车城、翌凌磷酸铁锂、慕容
集团等6个项目正在紧张在建施工中。
刘事青要求，各级各部门特别是邵阳经
开区要强化要素保障，在确保质量和安
全的前提下，首要是保进度，以开展好

“百日攻坚”行动为抓手，为项目建设开
足马力施工扫除障碍。要统筹调度力量，
做好项目开工企业入驻、合作伙伴联络、
设备订购、物流运输、手续办理等中后期
工作，力争做到厂房车间建成之日即是
项目开工投产之时。对于市级层面难以
解决的问题，要立即向省有关部门争取
支持，确保项目按预期完成任务。

刘事青要求，各级各部门要进一
步凝聚和强化过“紧日子”的思想，为
产业发展腾出更多的空间和资金，帮
助企业纾困，释放发展动能，推动产业
升级。要以加快构建形成新发展格局
为目标，结合自身产业布局实际，依托
我市当前先进装备制造、科技创新和
承接产业转移示范区建设等产业发展
优势，提升我市产业发展对省内、国内
乃至国际需求的适配性，为全省打造

“三个高地”战略夯基础、打前锋。

刘事青到邵阳经开区调研督战重大产业项目建设工作

科学调度统筹抓好要素保障
确保项目早建成早投产早见效

“书上有如意金箍棒，田江有如
意致富经。今天，老汉我给大家来
讲讲我们身边的好故事。”11月15日
上午，阳光灿烂，今年79岁的北塔区
田江街道田江村老支书禹伯平，在
自家门口摆上桌椅板凳，开始给一
拨孩子讲述他最近编写的《孙如意

“三惊”田江》。
随着禹伯平的精彩讲述，一个

“80后”村支书带领2000多名群众共
同脱贫致富奔小康的故事，如清泉
一般汩汩流进孩子们心田。

第一惊：重点大学毕业回
家务农

大家知道，我们田江村世世代
代靠什么出名？对，就是靠种菜！
可是，种了那么多年菜，有谁发财了
吗？没有！乡亲们基本是常年混个
温饱。

因为穷，村里人都喜欢往外跑，
打工、经商，尤其是盼望考上大学端
上国家的金饭碗。

我们村里有一个孩子，1983 年

出生，高中毕业考上了湖南师大美
术系，那可是全省有名的重点大学，
而且学的又是特别新潮的环境艺术
专业，大家都恭喜他，祝贺他寒窗苦
读多年终于有了一个好结果。

没想到的是，2014年，村里传出
一个爆炸性消息：那位湖南师大美
术系毕业的小伙子回来种田了。我
听到这个消息都不敢相信自己的耳
朵。不久，传闻得到确认，那个小伙
子真的回来了，而且他自己提出要
给村主任当助理。村主任助理是个
什么职务？说白了就是给村主任跑
腿的小跟班，没有任何工资。

一时间，这名回村小伙子成为
大家议论的焦点：有说他脑子进水
的，有说他在外面混不下去的，也有
说他野心勃勃的。

第二惊：这个小伙子还真
有两下子

大家猜到了吧？这位引得村
民议论纷纷的小伙子，就是你们的
孙叔叔、咱们村现在的支部书记孙

如意！
当年，听到村民说三道四，作为

一名长辈、一名老支书，我非常郑重
地跟孙如意谈了一场话。就是这场
谈话，让我预感到，我们田江村马上
就要发生翻天覆地的变化了。

孙如意的父亲是我们村最早外
出打拼的成功人士，在全国很多地
方都有建筑工地。在父亲的支持
下，大学毕业后，孙如意很快在广州
拥有了自己的装饰公司。但他们父
子俩发现，无论他们多么尽力回馈
家乡，多么努力提携邻里乡亲，都难
以从根本上改变田江村面貌。

“儿子，我们不能只顾自己一家
人日子好过，你回去给村里带个头
吧，不管碰到多大困难，爸爸支持
你！”2013 年底，父亲嘱托孙如意。
于是，2014年初，孙如意关闭自己在
广州的公司，回到田江村。

我对孙如意这孩子比较了解，
他早在大三的时候就入了党。大学
毕业后经商6年所赚的钱，大多花在
了公益事业上。经过深入了解，田
江村村民逐渐接纳了他。（下转5版）

孙如意“三惊”田江
邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 呙奕州 许丽慧


